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資料№1 

市民検討委員からの意見に対する回答について 

 

質問及び意見 回 答 

第 1回市民検討委員会 

大垣城ホールへの複合化検討施設に、丸の内保育園が含

まれている。 

他の用途と異なるため、複合化にはそぐわないのではな

いか。 

令和４年度に実施しまし

た官民連携の可能性調査に

おいて、民間事業者から事業

への参入の可能性はないと

回答が出ておりますので、集

約施設の検討から外します。 

今後、大垣城ホールを維持していくには、ネーミングラ

イツの募集など、維持管理費の確保も考える必要があるの

ではないか。 

より質の高い公園の維持

管理を目指すため、今後も検

討を続けてまいります。 

「大垣城ホール建て替え候補地について」で、公園周辺

と、位置づける範囲の考え方を伺いたい。 

大垣城ホールも都市公園に含めるのか。 

令和６年度に策定予定の

（仮称）大垣公園等再整備基

本計画などで検討を行って

まいります。 

 

〇主な検討事項 

・広場の施設配置 

・大垣城の遺構の保存 

・大垣城ホールの位置 

規模、施設内容 

第 2回市民検討委員会 

公園は子どもたちの施設なので、大垣城ホールが別の場

所に移転されるのであれば、屋内でも遊べる、乳幼児が遊

べる、親子が集えるような施設を１階部分に入れていただ

けたらと思います。 

現状と課題とありますが、城西広場は、そこだけ砂利で

整備されていないのが気になる。それが課題なんじゃない

かなと思っています。芝生にするとか、どのような整備に

するのか。 

第 3 回市民検討委員会 

大垣城の視認性について、前回の評価と同様にすべて満

点となっている。しかし、現状と特に変化しないため満点

とするのは良くないと考える。 

アンケートでもより見えるようにしてほしいという意

見があるため、反映するべきである。 

【河合委員】 

大垣城の視認性について、現状で市民が満足していない

中で、満足していない部分で変化がないため、満点という

修正資料１ 



整理は違和感がある。 

また、活性化賑わいについて、候補地（１）とそれ以外

で 6 点の差があるが、単純に距離の差のみで判断してい

るのはおかしい。評価基準について精査する必要がある。 

官民連携の久屋大通公園の事例ですが、パーク PFI と

指定管理、両方抱き合わせの事例ですので、修正をしてい

ただきたい。 

また、緑が少なくというのは、事実と違うので、資料等

を正確なものにしていただくようお願いいたします。 

修正資料２ 

個人説明分（第４回事前説明） 

修正資料№1 大垣城の視認性について 

近接地に建てることによる圧迫感があると思う。そのあ

たりも評価すべきではないか。 

大垣城ホール建設候補地

（案）の評価についての「そ

の他、調整が必要な事項」の

中に、大垣城に対して圧迫感

が生じる旨を追記します。 
 

 

※上記に記載内容にないの意見は、「大垣公園等再整備市民構想（案）」に記載し、反映し

ております。 
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修正資料１ 

大垣城ホール建設候補地（案）の評価について  

 

※ 大垣市情報公開条例第6条第5号の「審議、検討、調査研究等の意思形成における情報」に該当するため、非公開で実施。 



大垣公園再整備事業における官民連携事業について
◆ 官民連携とは?
官民連携(PPP=Public Private Partnership)
・・・行政(官)と民間(民）が一体となって事業にあたること。

◆ 大垣公園再整備事業への民間活力の活用のポイント
民間の資金やノウハウ、民間同士の連携を活用し、社会資本を整備及び維

持管理・運営をすることで、利用者の幅広いニーズへの対応ができ、公共
サービスの向上につながる。

◆ 従来手法と官民連携の特徴
手
法 従来型公共事業 指定管理者制度 ＰＦＩ事業 Ｐａｒｋ-ＰＦＩ事業

概
要

業務毎に事業者へ発注する。業
務毎に事業者のノウハウは発揮さ
れるが、事業全体を見通した視点
でのノウハウは発揮されにくい。

公共が指定する指定管理者に管
理運営を委任する。
現在の大垣公園(プレーパーク)、

大垣城ホールで採用。

設計～管理運営までを一括して民
間事業者へ発注する。
一括発注により、民間事業者の資

金、ノウハウが活用しやすい。

利用者ニーズに合った公募対象公園施設
(カフェ等)を民間が設置、管理し、その周
辺の園路や広場等の特定公園施設の整備改
修を一体的に行う。

発
注
形
式

対象：すべて
事業期間：業務工期内

対象：すべて
事業期間：基本5年

対象：すべて
事業期間：10～30年程度

対象：大垣公園、大垣城
事業期間：20年以内

◆昨今の事例

※現在は、大垣公園・大垣城は市が直接管理運営を行っている。

②PFI事例（ホール系）
【横浜市文化体育館再整備事業 横浜市】①P-PFI/指定管理事例（城）

【広島城三の丸整備等事業 広島市】

③Park-PFI事例（公園）
【久屋大通公園整備運営事業 名古屋市】

P-PFI事業施設:
①ステージのある多目的広場、
カフェ
②博物館、観光案内所
③広島の食や産物、歴史・文
化を体験型アトラクションな
どで楽しめる商業施設

↑全体
←商業

施設

①
②

③

天守

指定管理施設:
本丸、二の丸、三の丸、天守
閣、歴史館 等

Park-PFI事業施設:
カフェ、飲食店、
アパレル 等

かつては、都心の公園として
緑が少ない、子供が快適に遊
べる場所がない、安心安全に
不安要素があった。

それらが官民連携による施設
導入して、公園財源の確保や
拡充をすることで、改善され、
公園が生まれ変わった

←
内観

↑サブアリーナ外観

PFI施設:メインアリーナ
（コンサートなどの興行やス
ポーツ関連施設）、サブア
リーナ（武道館）

民間事業者が設計～維持管理
運営まで一括で実施。
民間収益事業として、ホテル、
飲食、病院が整備される。

修正前

7077
テキスト ボックス
修正　前

7077
テキスト ボックス
修正資料２



大垣公園再整備事業における官民連携事業について
◆ 官民連携とは?
官民連携(PPP=Public Private Partnership)
・・・行政(官)と民間(民）が一体となって事業にあたること。

◆ 大垣公園再整備事業への民間活力の活用のポイント
民間の資金やノウハウ、民間同士の連携を活用し、社会資本を整備及び維

持管理・運営をすることで、利用者の幅広いニーズへの対応ができ、公共
サービスの向上につながる。

◆ 従来手法と官民連携の特徴
手
法 従来型公共事業 指定管理者制度 ＰＦＩ事業 Ｐａｒｋ-ＰＦＩ事業

概
要

業務毎に事業者へ発注する。業
務毎に事業者のノウハウは発揮さ
れるが、事業全体を見通した視点
でのノウハウは発揮されにくい。

公共が指定する指定管理者に管
理運営を委任する。
現在の大垣公園(プレーパーク)、

大垣城ホールで採用。

設計～管理運営までを一括して民
間事業者へ発注する。
一括発注により、民間事業者の資

金、ノウハウが活用しやすい。

利用者ニーズに合った公募対象公園施設
(カフェ等)を民間が設置、管理し、その周
辺の園路や広場等の特定公園施設の整備改
修を一体的に行う。

発
注
形
式

対象：すべて
事業期間：業務工期内

対象：すべて
事業期間：基本5年

対象：すべて
事業期間：10～30年程度

対象：大垣公園、大垣城
事業期間：20年以内

◆昨今の事例

※現在は、大垣公園・大垣城は市が直接管理運営を行っている。

②PFI事例（ホール系）
【横浜市文化体育館再整備事業 横浜市】①P-PFI/指定管理事例（城）

【広島城三の丸整備等事業 広島市】

③Park-PFI事例/指定管理事例（公園）
【久屋大通公園整備運営事業 名古屋市】

P-PFI事業施設:
①ステージのある多目的広場、
カフェ
②博物館、観光案内所
③広島の食や産物、歴史・文
化を体験型アトラクションな
どで楽しめる商業施設

↑全体
←商業

施設

①
②

③

天守

指定管理施設:
本丸、二の丸、三の丸、天守
閣、歴史館 等

Park-PFI事業施設:
カフェ、飲食店、
アパレル 等

かつては、都心の公園として
樹木が育ちすぎて暗い・怖い
印象、子供が快適に遊べる場
所がない、安心安全に不安要
素があった。

それらが官民連携による施設
導入して、公園財源の確保や
拡充をすることで、改善され、
公園が生まれ変わった

←
内観

↑サブアリーナ外観

PFI施設:メインアリーナ
（コンサートなどの興行やス
ポーツ関連施設）、サブア
リーナ（武道館）

民間事業者が設計～維持管理
運営まで一括で実施。
民間収益事業として、ホテル、
飲食、病院が整備される。

修正資料2修正後

7077
テキスト ボックス
修正　後

7077
四角形
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１ はじめに 

 

大垣市民にとって最も大切な場所の一つである、大垣公園及びその周辺等公共施設（以

下、「公園等」という。）の再整備にあたり、本検討委員会では、市民目線で、公園等の

これまでの経緯を再確認し、現状と課題の整理を行い、将来に向けて公園等に求められ

るあるべき姿や機能について、令和4年10月から4回にわたり議論を重ねてきました。 

 

  検討に際しては、幅広い年齢層からのご意見を把握するため、「大垣公園等再整備に 

関する市民アンケート」のほか、実際に公園を利用された方や周辺高校の生徒へのアン

ケート、商店街や周辺自治会の方との意見交換会、大垣女子短期大学や興文中学校での

ワークショップ、興文小学校での出前授業、市内小中学生を対象に「みんなが楽しい未

来の大垣公園」をテーマにした絵画募集などの結果を踏まえ、市長が目指される「100年

後の子ども達から『ありがとう』と言ってもらえるような公園」となるよう検討して  

まいりました。 

 

この検討結果に基づき、都市公園制度制定150周年の節目に、「大垣公園等再整備市民

構想（案）」として、公園等のあるべき将来像をとりまとめました。 

 

２ 大垣公園の概要 

 ⑴ 位置図 

 

大垣駅 

市役所
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⑵ 施設と現状 

 ① 広場 

住所 郭町2丁目53番地 

供用開始 昭和33年12月1日 

敷地面積 30,642㎡（市有地 19,709㎡、国有地 10,933㎡  (無償貸付)） 

遊戯広場 4,400㎡ 芝生広場 9,600㎡ 城西広場 3,900㎡ 

現状 （全体） 

・大垣城本丸、二の丸を中心に整備され 

開園（明治13年）した公園である。 

・春には桜（36品種約180本）が咲き誇り 

大垣城と共演して賑わいを創出している。 

・災害時の広域避難場所に指定されている。 

（遊戯広場） 

・花壇は、ボランティア団体により整備（平成17年度）され、創意工夫

を凝らした作りとなっている。 

・市内で一番大きい複合遊具が整備（平成22年度）されており、イルカ

の噴水や砂場等とあわせて人気がある。 

・子ども達が、自ら自由に楽しく遊べるように、指導員（プレーリーダ

ー）が常駐し、子ども達の安全な遊びをサポートしている。 

・多機能トイレは、親子で一緒に入る 

ことが可能で、オストメイト配慮機能 

やベビーベッド等を完備している。 

・災害時に備え、地域の防災備蓄倉庫が 

整備されている。 

 

（芝生広場） 

・全面改修（平成21年度）で広く平坦になり、夏芝、冬芝によって 

一年中、緑の芝生になっている。 

・一年中、多くのイベントに利用される 

ほか、ジョギング、ダンス、バドミン 

トン、グラウンドゴルフ等にも活用さ 

れている。 

・園路の一部が濃飛護国神社の参道と 

 なっている。 
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現状 （城西広場） 

・大垣城天守を見ることができ、戸田氏鉄公の騎馬像もあることから、

大垣城の撮影スポットとして人気が 

ある。 

・十万石まつりにおいて、神輿の待機 

場所や餅まき会場等として使用され 

ている。 

・大垣大神宮、常葉神社の出入口と 

なっている。 

 

② 大垣城 

所在地 郭町2丁目52番地 

完成年 昭和34年4月（築63年）（※） 

建築面積 224.32㎡（※） 

延べ面積 580.30㎡（※） 

構造・階数 鉄筋コンクリート造・4階建（※） 

利用状況 入場者 73,987人（平成30年度実績）（※） 

現状 ・市内の歴史文化施設の中で、天守は最も来館者の多い施設である。 

・天守と乾
いぬい

隅
すみ

櫓
やぐら

が国宝に指定（昭和11年）され、昭和20年の戦災で焼

失したが、天守（昭和34年）と乾
いぬい

隅
すみ

櫓
やぐら

（昭和42年）は再建された。 

・戸田公入城 350 年を記念して本丸の修景整備（ 艮
うしとら

隅
すみ

櫓
やぐら

、西門、東門、

塀等）（昭和 60 年）が実施された。 

・天守内部の展示がリニューアル（平成13年）された。 

・戦災前の外観に近づけるため、天守と乾
いぬい

隅
すみ

櫓
やぐら

の全面改修（平成23年）

が行われた。 

・「史跡大垣城跡」として市史跡のほか、景観重要建造物に指定されて 

おり、（公財）日本城郭協会「続日本100名城」にも選定されている。 

・本丸東には戦災を免れた内柳門
うちやなぎもん

が移築されており、城郭内に残る唯一

の城門となっている。 

・本丸には石垣の一部が残り、かつての 

城郭の雰囲気を感じることができる。 

・本丸及び周辺に石碑や記念碑等が多数 

設置されている。 

※は、天守のみ 
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③ 大垣城ホール 

所在地 郭町2丁目53番地 

完成年 （ホール棟）昭和28年（築69年）※昭和63年大規模改修 

（管 理 棟）昭和40年（築57年）※  同上 

建築面積 3,665.80㎡ 

延べ面積 5,510.36㎡ 

構造・階数 （ホール棟）鉄筋コンクリート造一部鉄骨造・2階建 

（管 理 棟）鉄筋コンクリート造・3階建 

専用駐車場 29台 

利用状況 大ホール 110,106人（平成30年度実績） 

現状 ・昭和28年にスポーツセンターとして完成。 

・昭和39年に管理棟を増築後、昭和63年の大規模改修を契機に「大垣城

ホール」として供用開始された。 

・十万石まつりやおおがきマラソン等 

のイベント、生涯学習発表会、レク 

リエーションなど多目的に利用され 

ている。 

・小学校、中学校、高校、一般と幅広 

くスポーツ施設としての利用がある。 

・災害時の指定避難所になっている。 

 

 ⑶ 配置図 

 

大垣公園区域 

①－1 
② 

③ 

①－1 遊戯広場 

 

①－2 芝生広場 

 

①－3 城西広場 

 

② 大垣城 

 

③ 大垣城ホール 

 

①－2 

①－3 

Ｎ 
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３ アンケート及びワークショップ等実施状況 

 ⑴ アンケート 

  ① 市民アンケート 

   ・実施期間 令和4年10月17日～10月31日 

   ・対  象 令和４年に18歳以上80歳未満の市民1,500人を対象  

   ・内  容 広場空間、大垣城、大垣城ホールの利用状況等について 

   ・回 答 数 680件 

 

  ② 高校生アンケート 

・実施期間 令和4年10月26日～11月11日 

   ・対  象 大垣東高校、清凌高校全生徒 

   ・内  容 広場空間、大垣城、大垣城ホールの利用状況等について 

   ・回 答 数 962件 

 

  ③－1 大垣公園来園者アンケート 

・実施期間 令和4年10月30日 

   ・対  象 大垣公園で実施した「まちテラＰＡＲＫ」の参加者 

   ・内  容 大垣公園の利用状況等について 

   ・回 答 数 71件 

 

  ③－2 大垣公園来園者アンケート 

・実施期間 令和4年10月8日～11月13日 

   ・対  象 プレーパークに参加した保護者・子ども 

   ・内  容 大垣公園の利用状況等について 

   ・回 答 数 保護者81件、子ども85件 

 

  ④ 大垣城ホール利用者アンケート 

・実施期間 令和5年1月18日～1月29日 

   ・対  象 大垣城ホールの利用者 

   ・内  容 大垣城ホールの利用状況等について 

   ・回 答 数 229件 
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 ⑵ 意見交換会 

  ① 未来の大垣公園について意見をうかがう会 

・実施期間 令和5年3月11日 

   ・対  象 大垣市商店街振興組合連合会 

   ・内  容 未来の大垣公園について 

 

  ② 大垣公園周辺自治会との意見交換 

・実施期間 令和5年5月1日 

   ・対  象 周辺15自治会長 

   ・内  容 大垣公園再整備について 

 

 ⑶ ワークショップ等 

① 大垣女子短期大学ワークショップ 

・実施期間 令和5年1月11日 

   ・対  象 大垣女子短期大学 

デザイン美術学科 1学年 

   ・内  容 未来の大垣公園について 

 

 ワークショップの様子 

 

 

② 興文中学校ワークショップ 

・実施期間 令和4年11月29日～12月6日 

  ・対  象 興文中学校3年生 

  ・内  容 未来の大垣公園について 

  ・回 答 数 3クラス 
 

 ワークショップの様子 

 

 

 市長報告会 

 

・市長報告会 令和5年1月19日 
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③ 興文小学校出前授業 

・実施期間 令和4年12月22日～12月23日 

   ・対  象 興文小学校6年生 3クラス 

 ・内  容 未来の大垣公園について 

 

 発表の様子 

④ 小中学校絵画募集 

・募集期間 令和4年12月1日～令和5年1月13日 

・展示期間 令和5年3月5日～3月15日 

・展示場所 多目的交流イベントハウス 

   ・対  象 市内の小中学生（全学年） 

   ・テ ー マ みんなが楽しい未来の大垣公園 

   ・応募者数 小学生58人、中学生2人 

 

  

 市長賞（小学生低学年の部） 市長賞（小学生高学年の部） 

 

  

 議長賞（小学生低学年の部） 議長賞（小学生高学年の部） 

 

 
 

 会長賞（小学生低学年の部） 会長賞（小学生高学年の部） 
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４ 大垣公園の課題 

⑴  広場 

① 全体 

・様々な種類の構築物のデザインに統一性がない。 

・案内表示が乏しく、施設の配置が分かりづらい。 

・イベント時等においては、トイレが汚れており、設置数も不足している。 

 

  ② 遊戯広場 

・幼児と児童の遊戯エリアが分かれていないため、安全な利用ができない。 

・護国神社西の噴水は、整備から61年が経過し、利用しにくい。 

 

③ 芝生広場 

・利用者が多いので、広場が狭い。 

 

④ 城西広場 

・砂の広場となっており、利用者が少ない。 

 

⑵ 大垣城 

・城郭内の樹木の大径化や枝葉の繁茂により、周りから天守の見通しが悪い。 

・天守周辺に段差が多く、バリアフリーに対応していない。 

・本丸周辺石垣は、ふくらみが見られる。 

・本丸及び周辺に多数ある石碑・記念碑等の整理がされてないため、景観が悪い。 

・武徳
ぶ と く

殿
でん

は老朽化しており、利用されていない。 

・本丸内のトイレが老朽化している。 

 

⑶ 大垣城ホール 

・エレベーターがないなど、バリアフリーに対応していない。 

・大ホールに空調設備がない。 

・客席がベンチ式のため利用しづらい。 

 

⑷ 駐車場 

・広場と大垣城に近接する駐車場がない。 

・大垣城ホールの駐車場は駐車台数が少ない。 

・周辺駐車場の場所がわかりづらく、周辺道路では路上駐車がある。  
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５ 新たな時代に向けた大垣公園等の再整備方針 
 

大垣公園は、わが国で初めて公園制度が設けられた明治6年の太政官布達に基づき開

設した、県内に４か所しかない歴史のある公園の１つで、古くから大垣城を中心に多く

の市民に親しまれてきました。 

公園等の再整備については、少子高齢化や社会経済状況の変化等を背景とし、中心市

街地における市のシンボルパークとして市民のニーズに的確に応え、にぎわいの創出と

豊かな生活を実現するため、子育て世代から高齢者まで、誰もが利用できる公園として

次世代へ受け継いでいく必要性を考慮し、基本理念、基本方針、主な機能と検討事項に

ついて、次のとおり提案します。 

 

⑴ 基本理念 

 

『100年先も愛され続ける 

大垣のシンボルパーク』 
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 ⑵ 基本方針 

 

① みんなが快適に利用できる 

「やすらぎ」に満ちた公園 
 

 

・みんなが「やすらぎ」を感じ、みどり豊かな豊かなみどりとふれあえる 

空間の整備を推進します 

    ・ユニバーサルデザインを取り入れ、全ての方が安全安心で快適に利用で 

きる憩いの空間の整備を推進します 

・水都大垣として市民の誇りである水を生かした空間の整備を推進します 

    ・公園施設を有効活用し、防災機能の充実を推進します 

 

 

② 市民が集い「にぎわい」のあふれる公園 

 

 

    ・大垣駅通りに近いという中心市街地にあるという地理的利点を生かし、 

広場・大垣城・大垣城ホールの一体性の向上を図り、にぎわい創出を 

推進します 

・市民活動やイベント活動が活発に行える空間の整備を推進します 

    ・公園の持つ子育て支援機能を重視し、子どもが集い、楽しく遊べる 

遊戯広場・芝生広場の充実を推進します 

    ・官民連携の手法を用い、利用者満足度の高い公園の整備を推進します 

 

③ 大垣城が核となり「歴史」をつなぐ公園 
 

 

    ・大垣城の景観を守るため、修景整備等を推進します 

    ・大垣城の持つ歴史的価値を最大化するため、遺構の活用や歴史が感じ 

     られる公園の整備を推進します 

    ・140年以上の歴史ある大垣公園を次世代に引き継いでいけるよう整備を 

推進します 
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 ⑶ 主な機能と検討事項等 

  ① 全 体 

 

 

 

 
 

  ② 広 場 

   

 

 

 

 

 

 
 

  ③ 大垣城 

 

 

 

 

  ④ 大垣城ホール 

 

 

 

 

 

 

   ⑤ 駐車場 

 

 

 

 

※1 性別・国籍・障害の有無などにより排除されることなく包括的なこと 

  ※2 自宅、学校、職場とは別に存在する居心地のいい場所のこと 

  ※3 自然環境が有する機能を社会における様々な課題解決に活用しようとする社会資本整備手法 

・中心市街地のサードプレイス※2となる緑豊かな芝生広場の拡充 

・樹木の適切な保全を図り、快適に利用できる憩いの空間の整備（グリーンイン

フラ※3整備） 

・複合遊具等の充実及び幼児用遊具との分離 

・健康維持のためのジョギング等、ヘルスケア機能の充実に向けた整備 

・ドッグランなど動物ふれあいスペースの検討整備 

・カフェ等の飲食施設の導入及びトイレの充実 

・大垣城の堀など、遺構の調査 

・歴史的なシンボルである観光資源としての整備や展示 

・利便性向上に向けたトイレの再整備 

・中心市街地のにぎわい創出につながるような配置の検討り、かつ、現公園敷地

外への配置 

・大垣公園と一体的に利用できる新たな拠点としての整備 

・各種イベント、学校体育から大人の軽スポーツ、レクリエーション、健康  

増進、生涯学習等の多様なニーズへの対応 

・公園用の駐車場として市営駐車場の再整備 

・周辺の民間駐車場を活用した休日利用やイベントの規模に応じた駐車場の確保 

・景観に配慮した公園等の整備 

・全ての人が楽しめるインクルーシブ※1な公園等の整備 

・防災機能に配慮した安全安心な公園等の整備 

・ＩＣＴ技術を活用した公園等の整備及び管理 
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６ おわりに 

 

  大垣公園は、中心市街地にあり、大垣城がある特別な公園です。 

  大垣市民が大垣公園に誇りと愛着を持ち、将来にわたって大垣に住み続けたくなる 

よう、そして、様々な世代にとって利用しやすい公園として、再整備される構想になる  

ことを願います。 

 

 本検討委員会では、この特別な公園だからこそ、大垣公園では城下町大垣のシンボル

である大垣城の外観を楽しむことができ、すべての世代にとって憩いの場となる芝生 

広場の拡充や、利便性の向上に向けた駐車場の整備などが必要であると考えます。 

 

また、周辺等公共施設のあり方についても視野に入れながら検討を行ってきましたが、

その過程において議論があった市民会館の廃止に伴う専門的な舞台機構・音響・照明  

などの機能の代替えについては、本構想とは別に検討していただくことを強く要望いた

します。 

 

  今後は、本提言の趣旨を踏まえ、大垣市民の一人ひとりが心の「やすらぎ」と快適な

生活を実感し、将来にわたって「にぎわい」があふれ、次世代に「歴史」を引き継ぐ    

大垣公園へ再整備することにより、市民だけではなく、市外からも多くの方が訪れる  

拠点施設となり、希望あふれる活力あるまちづくりが、より一層、進展していくことを

期待します。 
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７ 参考資料 

⑴ 検討経過 

  ① 第1回大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会 

   ・ と き 令和4年10月3日（月）15:30～16:30 

   ・ ところ 市役所4階 情報会議室 

   ・ 議 題 ・会長、副会長選任につい 

・大垣公園等の経緯について 

・大垣公園等の現状と課題について 

・周辺等公共施設の現状と課題について 

・市民アンケートについて 

・今後の進め方について 

 

 

 

 

 

 

 

② 第2回大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会 

   ・ と き  令和4年12月27日（火）12:55～14:50 

   ・ ところ  市役所4階 情報会議室 

  ・ 報告事項 ・大垣公園の現状と課題について  

・周辺等公共施設の現状と課題について  

          ・体育施設及び文化施設の現状について 

          ・大垣公園等再整備に関する市民アンケートの結果について  

・ 議 題  ・大垣公園等再整備に向けた基本理念等(素案)について  

          ・大垣城ホール建設候補地(案)について 

・ その他  ・事業の経過と今後のスケジュール(案)について 
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③ 第3回大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会 

   ・ と き  令和5年2月6日（月）10:00～11:55 

   ・ ところ  市役所4階 情報会議室 

  ・ 報告事項 ・大垣公園等再整備に関する追加アンケート等について  

・大垣公園等再整備における官民連携について 

・ 議 題  ・大垣公園等再整備に向けた基本理念等（素案）について 

          ・大垣城ホール建設候補地（案）の評価について 

          ・公園内の施設配置に関する制約等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ④ 第4回大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会 

   ・ と き  令和5年7月8日（土）9:30～〇: 〇 

   ・ ところ  市役所4階 情報会議室 

・ 議 題  ・意見に対する回答について 

          ・大垣公園等再整備市民構想（案）について 

          ・今後のスケジュールについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  



 

15 

  ⑤ 第5回大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会 

   ・ と き  令和5年7月31日（月）〇: 〇～〇: 〇 

   ・ ところ  市役所4階 情報会議室 

 ・ 議 題  ・大垣公園等再整備市民構想の答申について 
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⑵ 大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会委員名簿（令和4年度） 

【敬称略、区分内・五十音順】 

№ 区分 名前 役職名 備考 

1 学識経験者 今
いま

 西
にし

  良
よし

 共
とも

 
岐阜県立国際園芸アカデミー

学長 
副会長 

2 学識経験者 竹
たけ

 内
うち

  治
はる

 彦
ひこ

 岐阜協立大学 学長 会長 

3 
市民団体等の

代表者 
金
かな

 森
もり

    武
たけし

 大垣市体育連盟 副会長  

4 
市民団体等の

代表者 
後
ご

 藤
とう

  勝
かつ

 利
とし

 
㈱大垣共立銀行 統括執行役

員・本店営業部長 
 

5 
市民団体等の

代表者 
杉
すぎ

 田
た

  邦
くに

 隆
たか

 
大垣市連合自治会連絡協議会 

会長 
 

6 
市民団体等の

代表者 
田
た

 口
ぐち

  義
よし

 隆
たか

 大垣商工会議所 会頭  

7 
市民団体等の

代表者 
竹
たけ

 中
なか

  昌
まさ

 子
こ

 大垣市女性連合会 会長  

8 
市民団体等の

代表者 
田
た

 中
なか

  良
よし

 幸
ゆき

 大垣観光協会 会長  

9 
市民団体等の

代表者 
野
の

 田
だ

  正
まさ

 興
おき

 
大垣市青年のつどい協議会 

会長 
 

10 
市民団体等の

代表者 
松
まつ

 本
もと

 正
しょう

 平
へい

 
大垣市商店街振興組合連合会 

理事長 
 

11 
市民団体等の

代表者 
安
やす

 田
だ

  隆
たか

 夫
お

 大垣市文化連盟 会長  

12 
市民団体等の

代表者 
安
やす

 田
だ

  忠
ただ

 邦
くに

 
一般社団法人 岐阜県造園 

緑化協会 理事 
 

13 
市民団体等の

代表者 
安
やす

 田
だ

  典
のり

 子
こ

 ＮＰＯ法人くすくす 代表  

14 教育機関 河
かわ

 合
い

  保
やす

 孝
たか

 大垣市教育委員  

15 教育機関 渡
わた

 邊
なべ

  勝
かつ

 敏
とし

 
大垣市小中校長会 会長 

興文小学校 校長 
 

16 市民委員 岩
いわ

 下
した

 里
さと

 美
み

 市民公募  

17 市民委員 岩
いわ

 田
た

 恭
きょう

 子
こ

 市民公募  
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⑶ 大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会委員名簿（令和5年度） 

【敬称略、区分内・五十音順】 

№ 区分 名前 役職名 備考 

1 学識経験者 今
いま

 西
にし

  良
よし

 共
とも

 
岐阜県立国際園芸アカデミー

学長 
副会長 

2 学識経験者 竹
たけ

 内
うち

  治
はる

 彦
ひこ

 岐阜協立大学 教授 会長 

3 
市民団体等の

代表者 
金
かな

 森
もり

    武
たけし

 大垣市体育連盟 副会長  

4 
市民団体等の

代表者 
後
ご

 藤
とう

  勝
かつ

 利
とし

 
㈱大垣共立銀行 統括執行役

員・本店営業部長 
 

5 
市民団体等の

代表者 
杉
すぎ

 田
た

  邦
くに

 隆
たか

 
大垣市連合自治会連絡協議会 

会長 
 

6 
市民団体等の

代表者 
田
た

 口
ぐち

  義
よし

 隆
たか

 大垣商工会議所 会頭  

7 
市民団体等の

代表者 
竹
たけ

 中
なか

  昌
まさ

 子
こ

 大垣市女性連合会 会長  

8 
市民団体等の

代表者 
田
た

 中
なか

  良
よし

 幸
ゆき

 大垣観光協会 会長  

9 
市民団体等の

代表者 
野
の

 田
だ

  正
まさ

 興
おき

 
大垣市青年のつどい協議会 

直前会長 
 

10 
市民団体等の

代表者 
松
まつ

 本
もと

 正
しょう

 平
へい

 
大垣市商店街振興組合連合会 

理事長 
 

11 
市民団体等の

代表者 
安
やす

 田
だ

  隆
たか

 夫
お

 大垣市文化連盟 会長  

12 
市民団体等の

代表者 
安
やす

 田
だ

  忠
ただ

 邦
くに

 
一般社団法人 岐阜県造園 

緑化協会 理事 
 

13 
市民団体等の

代表者 
安
やす

 田
だ

  典
のり

 子
こ

 ＮＰＯ法人くすくす 代表  

14 教育機関 河
かわ

 合
い

  保
やす

 孝
たか

 大垣市教育委員  

15 教育機関 髙
たか

 橋
はし

  淳
あつし

 
大垣市小中校長会 副会長 

星和中学校 校長 
 

16 市民委員 岩
いわ

 下
した

 里
さと

 美
み

 市民公募  

17 市民委員 岩
いわ

 田
た

 恭
きょう

 子
こ

 市民公募  

      変更箇所 
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⑷ 大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会設置要綱 

 

 (設置) 

第1条 大垣公園等の再整備に関する事項について検討し、市民の意見及び提案を反映さ

せるため、大垣公園等再整備基本構想市民検討委員会(以下｢委員会｣という。)を設置す

る。 

(所掌事項) 

第2条 委員会は、次に掲げる事項について協議し、検討を行う。 

⑴ 大垣公園等再整備に関すること。 

⑵ その他大垣公園等再整備に必要な事項 

 (組織) 

第3条 委員会の委員は、20人以内とする。 

2 委員は、次に掲げる者のうちから市長が委嘱する。 

 ⑴ 学識経験を有する者  

 ⑵ 市民団体等の代表者 

 ⑶ 市民公募による者 

 ⑷ その他市長が適当と認める者 

 (任期) 

第4条 委員の任期は、委嘱後2年以内に行う第7条に規定する報告の時までとする。 

 (会長及び副会長) 

第5条 委員会に会長及び副会長を置く。 

2 会長は、委員の互選によって定め、副会長は、委員の中から会長が指名する。 

3 会長は、委員会を代表し、議事その他の会務を総括する。 

4 副会長は、会長を補佐し、会長に事故があるとき又は会長が欠けたときは、その職務を

代理する。 

 (会議) 

第6条 委員会の会議は、必要に応じて会長が招集する。ただし、委員の委嘱後最初の委員

会は、市長が招集する。 

2 会長は、必要と認めるときは、委員以外の者を会議に出席させて、意見又は説明を聴く

ことができる。 

(報告) 

第7条 委員会は、協議し、及び検討した内容がまとまった時は、市長に対しその結果を報

告しなければならない。 
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 (庶務) 

第8条 委員会の庶務は、公園みどり課において行う。 

 (委任) 

第9条 この要綱に定めるもののほか委員会の運営に関し必要な事項は、その都度会長が

定める。 

   附 則 

 この要綱は、令和4年7月15日から施行する。 



資料№3 

大垣公園等再整備基本構想スケジュール 

 

※ 大垣市情報公開条例第 6条第５号の「審議、検討、調査研究等の意思形成における 

情報」に該当するため、非公開で実施。 



参考資料№1 

1 

 

意見に対する回答について 

□第１回市民検討委員会分 

 

№ 委員意見 事務局回答 

 ■議題(2)（3）(4)経緯、課題  

1 大垣城ホールの建替えにあたり、市民

会館を統廃合することは決定されてい

るのですか。また、大垣城ホールへの統

合は決定しているのですか。 

市民会館の廃止に伴う専門的な舞台

機構・音響・照明などの機能の代替えに

ついては、本構想とは別に検討します。 

2 公園や周辺施設は子どもたちにとっ

て大切な場所であるためよく検討して

いただきたい。緑の豊かな公園、城ホー

ルにしていただきたい。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、みんなが「やす

らぎ」を感じ、みどり豊かな自然とふれ

あえる空間の整備を推進する旨を記載

します。 

3 大垣城の景観は失われないように配

慮したうえで、周囲の景観もよくなるよ

う努めていただきたい。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で大垣城の景観を

守るため、修景整備等を推進する旨を記

載します。 

4 大垣城等の大垣市の資源は観光資源

としての利用も考えられるのではない

か。 

 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で広場・大垣城・大

垣城ホールの一体性の向上を図り、にぎ

わい創出を推進する旨を記載します。 

また、主な機能のなかでも、歴史的な

シンボルである観光資源としての整備

や展示を記載します。 

5 市内に緑が少ないという意見が多く

ある。樹木で大垣城が見えないこともあ

るが、緑も確保し、大切なものを守りな

がら再整備を進めていただきたい。 

No.2 と同じ 

 ■議題(5)市民アンケート  

6 大垣市で開催している祭りやマラソ

ンでは全国から多くの人が訪れる。市外

の方にも意見をもらう機会は検討して

いるか。 

 

1 月に大垣公園等再整備基本構想（素

案）のパブリックコメントを実施する予

定であり、広く意見を伺いたい。 

 

※実施したイベント時アンケート及び

高校生アンケートでも多くの市外の方

からも意見を伺うことができました。 
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□第２回市民検討委員会分 

 

№ 委員意見 事務局回答 

 報告事項(4)市民アンケート結果  

 4.議題(1)  

1 公園の機能として、防災機能としての

公園は当然あると私は思うのですけど、

今回の素案の中には匂いがしないので

すけど、その辺はどのようにお考えでし

ょうか。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、公園施設を有効

活用し、防災機能の充実を推進する旨を

記載します。また、主な機能の中でも、

防災機能に配慮した安全安心な公園等

の整備する旨を記載します。 

2 今、防災のご意見もありましたが、そ

れと同時に公園の求めるものというの

は、賑わい、やすらぎ以外にも人生 100

年時代を生き抜くためには、健康でなけ

ればいけないので、ヘルスケアを目的と

した、私のイメージとしてはアプリでジ

ョギングコースなどをＱＲコードで読

み取って、健康管理ができるようなそん

な機能が果たせるような公園あったら

いいなと思っているのですけども、こう

いったヘルスケアといった考えを組み

込まれる予定はないでしょうか。 

 

この公園だけということでなくて、小規

模公園がいくつもあって、その中に背伸

びする施設など設置されています。大き

な公園ひとつということと、小規模公園

といろいろ作って、ここからここまで何

百ｍ歩いて、ここでストレッチができま

すよ、ここではこんなことができます

よ、と全体で考えていかなければいけな

いことかなと。公園整備全体の課題とし

て受け止めていただいたほうが良いの

かなと思いました。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の主な機能の中で、健康維持のため

のジョギング等、ヘルスケア機能の充実

に向けた整備をする旨を記載します。 

 

3 機能整備の中で、公園整備の中にせっ

かくスマートシティ構想を大垣市でや

られているので、ＩＣＴ技術を公園管理

に活用するということも課題として設

けられたらいかがかと思います。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、ＩＣＴ技術を活

用した公園等の整備及び管理をする旨

を記載します。 



参考資料№1 

3 

 

4 大垣市文化連盟という団体を代表と

して出させていただいていています。私

共の所属団体であります、音楽団体が大

垣市民会館の廃止ということで、大変な

危機感をもっておりまして、市民会館が

なくなりますと、スイトピア、文化会館

しかないと。観客数は７００にも満たな

い施設しかなくなるということで、オー

ケストラはもちろん、バレエの会場とか

そういったものが一切大垣市にはなく

なってしまう。また、１，０００人規模

の大きなイベントをやろうと思っても、

大垣にはそういう施設がないと。先ほど

の資料を見てもどこの市でも１，０００

席以上の会館を持っておるということ

で、今回の大垣城ホールについては、市

民会館の機能の代替性を必ず持ってい

ただくという要望を非常に強く、音楽の

団体が持っておりまして、まだ原案は出

てまいりませんが、現段階でそういう点

を十分にご配慮いただいて、スポーツ施

設との共用となりますと音楽的には、マ

イナスの部分もあるかと思いますが、十

分に代替機能を果たせるようにご配慮

いただきたいとお願いを申し上げてお

きたいと思います。 

市民会館の廃止に伴う専門的な舞台

機構・音響・照明などの機能の代替えに

ついては、本構想とは別に検討します。 

 

第 1 回 回答 No.1 と同じ 

5 それは、どのくらいの所までこの会議

で行っていくのですか。 

基本的には、引き継ぐ施設の既得権的な

ものは、尊重しないというところがある

ので、これが今まで体育施設だとする

と、既得権を守らないと、それはそれで

要望を受けると思います。文化施設の廃

止が決められたとして、どこまで取り込

めるかと。両方包含できるだけの規模と

かであればいいのですけど、多分それは

厳しいと思うので、それについて今日お

示しの基本理念というレベルでは、何と

でも言えるのですけども、もう少し踏み

込んで何対何の割合で行くのだという

ところを、どこまでこの会議で踏み込ん

で議論していくのかというところのお

考えはあるのでしょうか。 

ある程度、機能整備のところに少し書

 

No.4 同じ 
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き込んだほうがよいのかなと思います

ので、あまり厳密でなくても、１とか２

のところで言えば何とでも言えるわけ

で、この会議でやっていて次のステップ

に進んだ時は、もう決まっています、み

たいになるとあまり良くないと思いま

すので、ある程度こういうところで市民

の意見としてはこうですよ、ということ

は示させていただくという方向なのか

なと考えますけども。 

6 次回の会議で、公園の整備方針が具体

的に示されているという話だが、おそら

くそうしていただけると思うが、ユニバ

ーサルデザインの視点を必ず入れてい

ただくようお願いしたい。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、ユニバーサルデ

ザインを取り入れ、全ての人が安全安心

で快適に利用できる憩いの空間の整備

を推進する旨を記載します。 

また、主な機能の中でも、全ての人が

楽しめるインクルーシルな公園等の整

備をする旨を記載します。 

7 基本理念のところで、大垣城、みどり

と出てきているのですけど、大垣がどん

なところか、大垣は水都でしょと、もう

少し水のイメージも取り込んでほしい

というご意見を頂戴しました。そもそも

お堀があった場所ですが、お堀は管理も

大変ですし、お子さんが来られた時の問

題もあります。水辺空間としては難しい

ので、今あるような市役所の周りでして

いるようなものとか、そういったものの

可能性はあると思うので、大垣がどうい

う街かという、水都という表現をしてほ

しいというご意見を何人からかいただ

いたので、発言させていただきます。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、水都大垣として

市民の誇りである水を生かした空間の

整備を推進する旨を記載します。 
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8 文化的な施設で市民会館がなくなる

ということは、あれだけの人を集められ

るものがないというのが、例えば羽島み

たいなあんな小さなところでも、あんな

立派なものを作っているのに、何か時代

に逆行している感覚がします。例えば、

プロレスの興行とかそれは椅子並べれ

ばいいのですけど、歌舞伎を呼ぶとか、

文化的な大音楽会をやるとかいうこと

になると、めちゃくちゃ寂しい大垣とな

ってしまうのではないかと。こういう会

場がなくなるということ、ほとんどの人

がそういうふうに感じていると思いま

す。利用する、しないは人によって違う

のだけど、それでいいのかなと。だから、

城ホールはそういうことが併用できる

ような立派なものをやらないと、大垣の

恥になるのではないかと心配をしてお

ります。ぜひ、そういう機能を持ったも

のにしないと、恥ずかしいのではないか

と感じます。 

 

No.4 同じ 

 

9 大垣城ホールに椅子を並べたら、たく

さん席を作れるとお話がありましたが、

多目的ホールでは中途半端で使い勝手

が悪く、結局利用率が下がると思いま

す。文化的な興行をやろうと思ったら、

席があればいいというものではなくて、

照明や音響やステージの広さ、それか

ら、楽屋とか搬入口とか専門性を持たせ

たホールが必要なので、体育施設と文化

ホールを一緒に共用するのは、絶対中途

半端になってしまうので、同じ建物の中

であったとしても別々の、ホールはホー

ル、体育施設は体育施設というふうに作

ってもらわないと、音響とか照明とか良

い設備の中で、ボール運動するのかとな

ってしまうので、多目的ホールは、反対

したいと思っています。先ほど言われ

た、歌舞伎やバレエのような規模の大き

な演劇とかが、大垣市では全く見られな

くなってしまうのかと思うと、すごく残

念で文化のことも大事なので、市民会館

に代わるホールを作っていただけたら

と思います。 

 

No.4 同じ 
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10 この会議で何をするのかというとこ

ろが難しくて、大垣公園等再整備に向け

ての諮問は頂戴していますけど、城ホー

ルの中についてここで詳しく議論する

かどうかというのは、何とも決めかねる

というところがあります。例えば城ホー

ルについて、今をある程度継承する形

で、付帯としてなにか書きこんでいくの

はあるのかもしれませんけども、今、委

員がおっしゃられたような形で、こうし

てもらわないと困るというところまで、

諮問を受けているのかどうかわからな

いので、その辺について市のほうと協議

しなければならないと思います。文化的

な施設は、特にバックヤードが大きくな

るのでちゃんとしたものになると、音響

的な部分が出てくる、ということを踏ま

えると、両立は相当難しいのだろうなと

いう認識は、皆さん共有していますの

で、その中でどこまでできるかという話

と、この会議の答申の中でどこまで書き

込んでいくかということになるのかな

と思います。そもそも、市民会館の跡を

どうするのかは、この会議で諮問されて

いないというところがありますので、そ

こは難しいところがあるのかなと思い

ます。それが課題だということは認識し

ていますので、どういった形でここで受

けたらいいのか。そんな問題がないかの

ように進んでいくことは、問題だと思う

ので、どういう形で引き取れるのか、い

ろいろ検討させていただきたいですし、

ご意見を引き続きいただければと思い

ます。 

 

No.4 同じ 

11 基本理念と基本方針、基本的にはすべ

て大賛成で、特に２番の「市民が集いに

ぎわいを創出する公園」というところ

で、商店街のほうでは、元気はつらつ市

に代わる、まちなかスクエアガーデンと

いう形で、毎月イベントを行っています

が、メイン会場がほとんど大垣公園にな

っています。大垣公園の利用を通じて商

店街のにぎわいに通じる、創出されてい

ますので続けていただきたいですし、商

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、中心市街地のサ

ードプレイスとなる緑豊かな芝生広場

の拡充整備をする旨を記載します。 
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工会議所でアンケートしたところ、大垣

は買い物に便利なところだが、滞在時間

が短い。サードプレイス的なものを求め

られている。大垣公園も市民のサードプ

レイス、憩いのある場所として、プラス

にぎわいに繋がる形になっていただけ

れば。 

12 大垣公園のみどりというのは、子ども

の育ちにとって大事であり、年老いてき

たときに、大垣の中心にみどりがあると

いうのは、すごく大事だと考えていま

す。今回、みどりという文言が入ってく

ることに、非常にうれしく思いますし、

大垣の街の中にみどり、また、にぎわい

というところが、ここに来たらほっとす

る場所として、今の面積を確保していた

だければ嬉しいです。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、みどり豊かな自

然とふれあえる空間の整備を推進する

旨を記載します。 

また、主な機能においても、緑豊かな

芝生広場の拡充整備をする旨を記載し

ます。 

 4.議題(2)大垣城ホール建設候補地（案）  

 ●候補地（案）について  

13 純粋に質問ですが、大垣城ホールの建

設予定地、そもそも大垣城ホールが老朽

化に伴いということなのですが、先ほど

からご意見がありますように、文化ホー

ル、市民会館がなくなるとそれに代替す

るものがすぐにはない、といった中でこ

ちらが文化ホールで、私、体連としてき

ておりますが、駐車場のない体育施設は

地方でも数少ない訳でありまして、本来

であれば体育施設は体育施設で、例えば

市民プール、若しくは武道館周辺、そう

いったところに大型の駐車場があって

そこに多くの人が来ても耐えられる。例

えば、長良のプールとアリーナ、競技場

があるところをイメージしていただけ

ればわかりますが、ほとんどの所はその

ようにかたまっております。ですから、

完全に城ホールありき、先ほど会長もお

っしゃったように、スポーツ施設と文化

施設を併合すると、おそらく不可能だと

思います。どちらかに偏ると思いますの

で、こちらが市民会館の代替、スポーツ

施設を別の場所にということは、そもそ

 

No.4 同じ 
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も可能性としてはあるのかお伺いした

い。 

14 多目的にしていろいろなものに使う

と、中途半端になってしまう考え方に賛

成でして、体育施設と文化施設を合同に

すると、多目的にするという考え方では

なくて、体育施設は体育施設である程度

かためる、金森委員の意見ですとプール

のそばとか、三城公園とか、武道館のそ

ばとか、そういった形で、よく他県、岐

阜県でみられるようにスポーツ施設だ

けを集めることによって、いろいろな大

会がしやすくなりますし、スポーツ研修

などもやりやすくなりますので、そうい

った考え方のほうがいいと思います。ま

だ検討中と事務局の話があったが、大垣

城ホール建設予定地の所には、スポーツ

施設というものは、私は作るべきではな

いと思っています。文化的施設をどうす

るかということについては、委員の話に

あった通り、しっかりとした大きなイベ

ントもしくは遊戯、劇団四季を呼んでく

るような、そういった１，０００人規模

の形をしっかりと作ったほうがいいと

思います。すぐにということを考えるの

ではなくて、しっかりと議論したうえで

作ったほうがいいと思うと、この中のど

の施設にもあってこないなと思ってい

まして、その辺のそもそも論の話があり

ましたけども、その部分がはっきりして

こないと、この候補地をどうしていく

か、今の大垣城ホールのものをそのまま

違うエリアへ建替えるよと、耐震性の問

題だからと、そういったことで建て替え

の候補地としてあるのならば、これでい

いのでしょうけど、私の考えではそうい

ったものではない、しっかりとしたもの

を建てたいと思うと、少なくとも候補地

から外れてくるなとこれが一点と、それ

から緑の枠の所については、大垣市のシ

ンボルとして芝生をしっかりと残して

いただきたいですし、一番利用者の多い

お子さんたちの、アンケートにも出てお

りますので、そうした中心市街地の中の

 

No.4 同じ 
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みどりの広場をしっかりと残していた

だく、緑の枠の中には何もない、にぎわ

い、ゆとり、みどりとしっかりと感じら

れるような、平面的な、先ほど防災の話

もありましたが、防災にも役立てられる

ようなそういった施設として、建物は建

てていただきたいなと思います。 

15 アリーナ機能と、１，０００席以上の

客数となりますと、それこそ日本武道館

みたいなのを建てないといけない。そん

な訳に行きませんので、基本的に今回建

てる代替施設については、アリーナ機能

は排除して、要するに１，０００席以上

を保つ文化施設ということでコンセプ

トを統一したほうがいいのではないか

と思います。それで、建て替えていただ

くのがいいのかと思います。それと、現

在地がダメですから、この区域が真四角

で一体的に利用できるようになります

ので、それを含めた形の構想をぜひ立て

ていただきたいと思います。 

 

No.4 同じ 

16 敷地内に建物、スポーツ施設にしろ、

文化施設を建てること自体は、お話を聞

いても中々どうなのかなと思いました

けど、大垣市全体のにぎわいを考える

と、駅からむすびの地までの流れを考え

ると、ここに文化施設があると、それも

街のにぎわいになるのかなということ

も、考えられないかなと思います。スポ

ーツ施設だと、もうちょっと大きな場所

で駐車場とかそういう問題もあります

が、文化施設であれば逆に駅からむすび

の地まで、街全体の流れを作ることがで

きるような気がしますので、どのくらい

大きなものができるかわかりませんが、

この地域で建てるのも一つの案ではな

いかと思います。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、中心市街地にあ

るという地理的利点を生かし、広場・大

垣城・大垣城ホールの一体性の向上を図

り、にぎわい創出を推進する旨を記載し

ます。 
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□第３回市民検討委員会分 
 

№ 委員意見 事務局回答 

1 広場や大垣城ホールについて、飲食店

機能を付け加えると書かれているが地

産地消のマルシェやカフェなどは現実

的ではなく、スタバやミスドなどの集客

力が見込める店舗を誘致するべきであ

る。 

もう少し現実的な記述が望ましいの

ではないか。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の機能の中で、カフェ等の飲食施設

導入の検討及びトイレの充実する旨を

記載します。 

2 再整備する大垣城ホールの多目的ホ

ールが舞台としても活用できるように

整備することは可能なのか。 

市民会館の廃止に伴う専門的な舞台

機構・音響・照明などの機能の代替えに

ついては、本構想とは別に検討します。 

 

第 1 回 回答 No.3 と同じ 

3 大垣城ホールがあった場所は二の丸

が建っていた場所であるため、比較的遺

構もある程度見せるかたちでの再整備

がされるのではないかと考える。 

市が作成する大垣公園等再整備基本

構想の基本方針の中で、大垣城の堀な

ど、遺構の 調査をする旨を記載し、公園

整備をする中で調査検討を進めます。 
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意見に対する回答について 

□第４回事前説明分 
 

質問及び意見 回 答 

大垣城ホールを現公園内に建て替えることは委員会で

も誰も望んでいないので、現公園敷地から外に出すこと

は明確に記載した方が良いのではないか。 

市民構想の主な機能と検

討事項等の中で、現公園敷地

外へ配置する旨を記載しま

す。 

主な機能と検討事項等の内容に、ところどころに「検討」

という文字がある。委員会で検討した内容が「検討」では

おかしくないか。 

 市民構想の主な機能と検

討事項等に記載されている

「検討」を修正します。 

公園なので、男性が子どもを連れて遊びにくることもよ

くある。男女ともに利用できる授乳室があるとよい。 

水遊びなどをした後などに着替えるための更衣室があ

るとよい。大垣城ホールの中にも更衣室は必要。 

中心市街地の一体性を親子参加型のイベント等を行う

など、街中の「にぎわい」を人の流動性などでしっかりと

示せると良いと思う（大垣公園から結びの地記念館など） 

公園利用者にとって近接する駐車場は重要。大垣城ホー

ルもあるので駐車場の確保については引き続き検討をお

願いしたい。 

令和６年度に策定予定の

（仮称）大垣公園等再整備基

本計画などで検討を行って

まいります。 

〇検討事項 

・広場の施設配置 

・大垣城ホールの施設内容 

・全体ゾーニング 

・駐車場計画 

関ケ原古戦場記念館との連携など観光資源としての大

垣城の価値を高めてほしい。 

守屋多々志美術館や大垣城・郷土館をもっと活用ででき

ればよい。 

市民構想の主な機能と検

討事項等の中で、歴史的なシ

ンボルである観光資源とし

ての整備や展示する旨を記

載します。 

中心市街地の大切なみどりを守り、自然とふれあえる公

園にほしい。 

市民構想の基本方針の中

で、豊かなみどりとふれあえ

る空間の整備を推進する旨

を記載します。 

樹木が大きくなりすぎて大垣城が見えないということ

もあるが、緑はしっかりと残してほしい。 

市民構想の主な機能と検

討事項等の中で、樹木の適切

な保全を図り、快適に利用で

きる憩いの空間（グリーンイ

ンフラ）を整備する旨を記載

します。 

 




